

sivem Widerstand, welcher sich nach den Worten von W. I. Lenin „als so hartnäckig erwiesen (hat), so verschiedenartige Formen anzunehmen, daß der Kampf gegen diesen Widerstand sich unvermeidlich noch eine Zeit lang hinziehen ... wird. Aber ohne einen entscheidenden Sieg über diesen passiven und versteckten Widerstand der Bourgeoisie und ihrer Anhänger ist ein Erfolg der sozialistischen Revolution unmöglich“.³⁾)

Der verzweifelte Widerstand der Konterrevolution, Verschwörungen und Provokationen, Terror gegen aktive Funktionäre der proletarischen Revolution, die breite Anwendung verdeckter Methoden und Verfahren der Wühltätigkeit durch die konterrevolutionären Elemente mit Unterstützung und bei gleichzeitiger direkter Beteiligung der Geheimdienste der kapitalistischen Welt bedrohten die revolutionären Errungenschaften der Werktätigen und diktierten die Notwendigkeit der Einleitung außerordentlicher Maßnahmen für die Niederschlagung des Widerstandes der Ausbeuterklassen. Die Kommunistische Partei war gezwungen, zu solchen Maßnahmen zu greifen. Auf Initiative von W. I. Lenin wurde am 7. (20.) Dezember 1917 die Gesamtrussische Außerordentliche Kommission zum Kampf gegen Konterrevolution und Sabotage (Gesamtrussische Tscheka) geschaffen, welche ein Organ der staatlichen Sicherheit neuen Typs, ein Organ der proletarischen Diktatur und der Verteidigung der Interessen der Werktätigen war. W. I. Lenin begründete die Notwendigkeit der Schaffung der Gesamtrussischen Tscheka und leistete einen großen persönlichen Beitrag zur Erarbeitung der politischen Linie ihrer Tätigkeit und zur Bestimmung der Aufgaben der tschekistischen Organe.

Am 7. (20.) Dezember 1917, am Vorabend der Sitzung des Rates der Volkskommissare, auf der die Maßnahmen zur Zerschlagung der böswilligen Sabotage beraten worden sind, schrieb W. I. Lenin an F. E. Dzierzynski eine Notiz mit dem Entwurf eines Dekretes über den Kampf gegen die Konterrevolutionäre und Saboteure. In dieser Notiz hieß es: „Zu Ihrem heutigen Bericht über die Maßnahmen zum Kampf gegen Saboteure und Konterrevolutionäre. Könnte man nicht etwa *folgendes* Dekret vorbereiten:

Über den Kampf gegen Konterrevolutionäre und Saboteure.

Die Bourgeoisie, die Gutsbesitzer und alle reichen Klassen machen verzweifelte Anstrengungen, um die Revolution zu untergraben, deren Sache es ist, die Interessen der Arbeiter, der werktätigen und ausgebeuteten Massen zu sichern.

Die Bourgeoisie begeht die schlimmsten Verbrechen, sie kauft den Abschaum der Gesellschaft und verkommene Elemente, setzt sie unter